



学校だより

江戸川区立小松川第二中学校

令和6年 11月12日 発行

文化の秋 韶き渡る歌声 成長するコマⅡ生

校長 星谷 雅俊

日ごとに秋が深まり、朝晩の冷え込みが厳しく感じられるようになりました。冬の足音がそこまでやってきているようです。日々の忙しさや季節の変化で体調を崩さないように、バランスのとれた食事や適度な運動、十分な睡眠などを意識して体調の管理に努めてください。

さて、3年生は10月15日（火）から17日（木）までの3日間、奈良と京都へ修学旅行に行きました。10月中旬にも関わらず、まだ残暑と蒸し暑さの中でしたが、3年間の行事の集大成として、これまで校外学習や班行動で学んだことを生かしながら、スローガンの「継～紐解け30の謎～」を実践し、探究学習を行うことができました。奈良や京都での日本の伝統や文化を学び、本物に触れる貴重な学習となりました。中学生という多感な時期に本物と出会うことは、とても大切なことだと改めて感じました。仲間と3日間を楽しく過ごし、達成感に満ちた笑顔で東京駅から帰宅していく姿が印象的でした。

そして、10月31日（木）と11月2日（土）の2日間、「～響かせろ 今しかできない青春を！～」をスローガンとして、第50回文化祭が開催されました。第1日はティアラこうとう（江東区江東公会堂）を会場として合唱コンクールを行い、第2日には体育館で教科や部活動の発表と各学年の学年合唱が披露されました。全員で創り上げる素晴らしい文化祭となりました。10月下旬に合唱コンクールや舞台発表の練習が本格的に始まるとななり、まさに文化の花が咲きました。放課後は毎日いろいろな教室から、校長室にきれいな歌声が響いてきました。本番が近付くにつれて、追い込みに力が入り、合唱は他の学年との交流練習会も盛んに行われ、学年を超えてお互いのクラスが良い刺激を受けました。

迎えた合唱コンクール当日は、どの学年もどのクラスもこれまでの練習の成果を存分に発揮して、甲乙付けがたい最高の歌声が会場全体に響き渡りました。実行委員や指揮者やピアノ伴奏者、パートリーダーの皆さん、人一倍苦労したのではないでしょうか。本当におつかれさまでした。（2学期始業式の式辞でも話しましたが、）3年生の課題曲『僕らはいきものだから』の歌詞にある「変わりゆく僕らが美しいのです」のとおり、一人一人が全力で努力し、それぞれの個性を互いに認め支え合い、高め合って成長していく中学生の姿は、本当に美しく、頼もしく感じさせてくれました。特に3年生は最上級生らしい決意が込められ、聴衆の心を揺さぶる立派な合唱でした。

学校の体育館にて行われた舞台発表では、国語科、英語科、放送部、演劇部（美術部が大道具で協力）、吹奏楽部、出演した誰もが本番に向けて練習を重ね、観る人たちを魅了する素晴らしい発表を披露してくれました。最後の各学年の学年合唱はひと工夫が加わり、味わい深い合唱でした。

文化祭で築き上げた仲間との絆の輪をこれから先もいっぱいに広げていってください。そして、来年度の文化祭も、観ている人々が心を動かされる文化祭を「伝統」として受け継いでいってほしいと願っています。

最後に、ご多用の中、本校の文化祭にご来校いただいた保護者・地域の皆様方には、生徒たちの意欲に満ちた文化祭をご観覧いただき、誠にありがとうございました。

◆令和6年 11月行事予定◆

日	曜	行 事	日	曜	行 事
11/11	月	生徒朝礼 安全指導 期末考查 1週間前	23	土	勤労感謝の日
12	火	⑤⑥大学生から大人を学ぶ会（2）	24	日	E S A T - J (3)
13	水	職員会議	25	月	朝礼 第2回 Hyper-QU
14	木		26	火	よむYOMUワークシート 学校保健給食委員会 16:00~
15	金		27	水	
16	土	環境をよくする運動 小松川平井地区大会 (盜ゼロ運動)	28	木	
17	日	地域防災訓練	29	金	
18	月	期末考查（理、技・家、体）	30	土	
19	火	期末考查（数、英、美）	12/1	日	
20	水	期末考查（国、社、音）	2	月	全学年保護者面談始
21	木	領域別テスト（2・3）	3	火	
22	金	⑤⑥模擬区長選挙（3）	4	水	

◆表彰◆ (敬称略)

男子バスケットボール部	第57回江戸川区立中学校秋季総合体育大会 優勝 優秀選手賞 2年1組 1名 3組 1名 令和6年度江戸川区秋季区民体育祭大会 バスケットボールの部 優勝
女子バスケットボール部	第57回江戸川区立中学校秋季総合体育大会 第3位 優秀選手賞 2年4組 1名 第5回 東京都U15バスケットボール選手権大会 第3位 3年1組 1名 3組 1名 令和6年度江戸川区秋季区民体育祭大会 バスケットボールの部 準優勝
野球部	川口市キューポラカップ 第3位 優秀選手賞 2年4組 1名 1年1組 1名
国語科	第71回江戸川区立中学校弁論大会 優良賞 3年1組 1名
演劇部	令和6年度 江戸川区立中学校芸能祭学芸会 奨励賞

◆学校の様子◆

○第3学年 修学旅行を終えて

3学年は10月15日（火）～17日（木）の3日間で、京都・奈良方面に修学旅行に出かけました。この学年では、修学旅行を中学校生活の集大成ととらえ、“1年生のときから”主体的に活動し自分たちの手で“作り上げる”ことを目標に取り組んできました。1、2年生のときは失敗もありましたが、その度に自分たちで議論し改善してきたため、今回の修学旅行では細かいルールを決めなくても自分たちで考え、大成功で帰ってくることができました。

スローガン『継～紐解け30の謎～』にもあるように、全30班がそれぞれテーマを決めて探究学習を行いました。事前学習で調べ学習を行い、実際に現地に赴いて見たり聞いたり触ったりして、自分たちが興味をもった内容を深めることができました。その内容は論文にまとめますので、ぜひご覧ください。